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1	  Jean	  2:3-‐11	  La	  clarté	  de	  la	  Bible	  sur	  la	  sécurité	  des	  chrétiens	  
Robert	  Anthony	  
	  
La	  Bible	  est	  claire	  lorsqu’elle	  parle	  de	  la	  sécurité	  des	  croyants.	  Tous	  ceux	  qui	  
ont	  cru	  en	  Jésus	  Christ	  pour	  leur	  salut,	  seront	  complètement	  sauvés	  :	  
justifiés,	  sanctifiés	  et	  glorifiés	  selon	  Romans	  8.	  	  
Romans	  8:29–30	  (LSG)	  	  

29Car	  ceux	  qu’il	  a	  connus	  d’avance,	  il	  les	  a	  aussi	  prédestinés	  à	  être	  
semblables	  à	  l’image	  de	  son	  Fils,	  afin	  que	  son	  Fils	  fût	  le	  premier-‐né	  entre	  
plusieurs	  frères.	  30Et	  ceux	  qu’il	  a	  prédestinés,	  il	  les	  a	  aussi	  appelés;	  et	  ceux	  
qu’il	  a	  appelés,	  il	  les	  a	  aussi	  justifiés;	  et	  ceux	  qu’il	  a	  justifiés,	  il	  les	  a	  aussi	  
glorifiés.	  	  

Jésus	  lui-‐même	  l’a	  proclamé	  plusieurs	  fois,	  et	  très	  clairement	  en	  Jean	  6	  :39-‐
40	  

Or,	  la	  volonté	  de	  celui	  qui	  m’a	  envoyé,	  c’est	  que	  je	  ne	  perde	  rien	  de	  tout	  ce	  
qu’il	  m’a	  donné,	  mais	  que	  je	  le	  ressuscite	  au	  dernier	  jour.	  40La	  volonté	  de	  
mon	  Père,	  c’est	  que	  quiconque	  voit	  le	  Fils	  et	  croit	  en	  lui	  ait	  la	  vie	  
éternelle;	  et	  je	  le	  ressusciterai	  au	  dernier	  jour.	  

Cependant	  que	  la	  Bible	  proclame	  la	  sécurité	  aux	  croyants,	  il	  se	  peut	  que	  nous	  
ayons	  des	  doutes,	  des	  incertitudes.	  Parce	  que	  pour	  avoir	  cette	  sécurité	  il	  
nous	  faut	  avoir	  une	  foi	  sincère,	  authentique.	  Ainsi	  nous	  pourrons	  avoir	  des	  
incertitudes.	  Nous	  nous	  posons	  cette	  question,	  «	  Lorsque	  j’ai	  placé	  ma	  foi	  en	  
Christ,	  est-ce	  que	  j’étais	  vraiment	  sincère	  ?	  Ma	  foi	  était-elle	  réelle,	  
authentique	  ?	  »	  Et	  lorsque	  nous	  passons	  par	  des	  moments	  tristes,	  ou	  que	  
nous	  soyons	  déprimés,	  nous	  avons	  l’idée	  que	  tous	  cela	  n’est	  qu’un	  mirage.	  Ou	  
bien	  lorsque	  nous	  tombons	  dans	  le	  péché,	  cette	  idée	  arrive	  en	  tête	  :	  un	  vrai	  
chrétien	  ne	  fera	  jamais	  une	  telle	  chose.	  Comment	  dans	  des	  telles	  situations	  
pouvons-‐nous	  avoir	  cette	  assurance	  que	  nous	  sommes	  sauvés	  ?	  
	  
J’étais	  en	  train	  de	  lire	  la	  lettre	  de	  Paul	  à	  l’église	  à	  Philippe,	  et	  dans	  des	  notes	  
sur	  le	  premier	  chapitre	  de	  La	  Bible	  d’étude	  rédiger	  par	  John	  MacArthur	  j’ai	  
trouvé	  cette	  illustration	  :	  
	  

Dans	  l’Antiquité,	  les	  vendeurs	  malhonnêtes	  cachaient,	  en	  les	  mastiquant	  
de	  cire,	  les	  fêlures	  de	  leurs	  poteries	  de	  second	  choix.	  Puis	  ils	  les	  
recouvraient	  de	  vernis	  ou	  de	  peinture,	  si	  bien	  qu’il	  était	  difficile	  de	  les	  
distinguer	  des	  vases	  de	  qualité.	  La	  seule	  façon	  de	  ne	  pas	  se	  laisser	  berner	  
consistait	  à	  exposer	  le	  pot	  au	  soleil,	  ce	  qui	  rendait	  visibles	  les	  éventuels	  
défauts.	  Les	  marchands	  apposaient	  sur	  les	  poteries	  de	  luxe,	  celles	  qui	  
passeraient	  avec	  succès	  le	  test	  de	  la	  lumière,	  la	  mention	  sine	  cera,	  qui	  
veut	  dire	  «sans	  cire».	  
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Si	  vous	  suivez	  le	  sens	  de	  cette	  illustration,	  ou	  si	  vous	  comprenez	  le	  Latin,	  
vous	  savez	  que	  la	  phrase	  Latin	  ‘sine	  cera’,	  est	  la	  racine	  de	  notre	  mot	  ‘sincère’.	  
Sans	  cire,	  des	  poteries	  qui	  ont	  passé	  le	  test	  de	  la	  lumière.	  Et	  dans	  son	  épître	  
Jean	  nous	  appelle	  à	  passer	  le	  test	  de	  la	  lumière.	  Partout	  dans	  cette	  lettre	  il	  se	  
sert	  de	  cette	  phrase	  :	  «	  dans	  la	  lumière	  »	  
	  

1	  Jean	  1:7	  (LSG)	  	  

Mais	  si	  nous	  marchons	  dans	  la	  lumière,	  comme	  il	  est	  lui-même	  dans	  la	  lumière,	  
nous	  sommes	  mutuellement	  en	  communion,	  et	  le	  sang	  de	  Jésus	  son	  Fils	  nous	  
purifie	  de	  tout	  péché.	  	  

Et	  en	  chapitre	  2	  v10	  

.	  10Celui	  qui	  aime	  son	  frère	  demeure	  dans	  la	  lumière	  et	  ne	  risque	  pas	  de	  tomber.	  

Ce	  matin	  nous	  continuons	  notre	  fouille	  dans	  l’épître	  de	  1	  Jean	  pour	  trouver	  
des	  indices	  d’une	  foi	  sincère,	  une	  foi	  authentique.	  

	  
Le	  message	  d’aujourd’hui	  sera	  simple	  et	  bref.	  Nous	  sommes	  en	  train	  
d’étudier	  l’épitre	  de	  1	  Jean,	  et	  Jean	  explique	  que	  le	  but	  de	  cette	  lettre	  est	  de	  
nous	  donner	  l’assurance,	  une	  certitude	  de	  notre	  salut.	  Il	  veut	  que	  nous	  
sachions	  que	  nous	  sommes	  vraiment	  sauvés	  et	  que	  nous	  avons	  la	  vie	  
éternelle.	  
	  
Voici	  comment	  le	  savoir	  :	  Aimez	  Dieu	  et	  aimez	  les	  autres.	  
	  
Amen.	  Terminons	  dans	  la	  prière…	  
	  
C’est	  ça	  n’est-‐ce	  pas	  ?	  Dès	  le	  début	  Dieu	  a	  transmit	  cette	  vérité	  à	  son	  peuple	  :	  
	  
Deutéronome	  6:5	  Tu	  aimeras	  l’Éternel,	  ton	  Dieu,	  de	  tout	  ton	  cœur,	  de	  toute	  ton	  
âme	  et	  de	  toute	  ta	  force.	  

Lévitiques	  19:18	  Tu	  aimeras	  ton	  prochain	  comme	  toi-même.	  	  

Ce	  sont	  des	  commandements	  anciens.	  Lorsqu’un	  docteur	  de	  la	  Loi	  a	  posé	  la	  
question	  à	  Jésus,	  Jésus	  a	  donné	  la	  même	  réponse	  :	  	  
	  

Matthew	  22:36–40	  	  

Maître,	  quel	  est	  le	  plus	  grand	  commandement	  de	  la	  loi?	  	  

37Jésus	  lui	  répondit:	  Tu	  aimeras	  le	  Seigneur,	  ton	  Dieu,	  de	  tout	  ton	  cœur,	  de	  toute	  
ton	  âme,	  et	  de	  toute	  ta	  pensée.	  38C’est	  le	  premier	  et	  le	  plus	  grand	  
commandement.	  	  
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39Et	  voici	  le	  second,	  qui	  lui	  est	  semblable:	  Tu	  aimeras	  ton	  prochain	  comme	  toi-
même.	  40De	  ces	  deux	  commandements	  dépendent	  toute	  la	  loi	  et	  les	  prophètes.	  	  

Jésus	  a	  dit	  que	  tous	  ce	  que	  Dieu	  a	  communiqué	  est	  résumé	  dans	  ces	  deux	  
commandements.	  Ce	  n’est	  rien	  de	  nouveau.	  

Non,	  le	  message	  ne	  sera	  pas	  aussi	  court	  ce	  matin.	  Mais	  les	  principes	  sont	  
simples.	  

Tournez	  dans	  vos	  Bibles	  à	  1	  Jean	  ch	  2.	  

Au	  commencement	  nous	  avons	  regardé	  le	  but	  de	  cette	  lettre	  en	  ch	  5	  :13	  
13Cela,	  je	  vous	  l'ai	  écrit,	  afin	  que	  vous	  sachiez	  que	  vous	  avez	  la	  vie	  éternelle,	  
vous	  qui	  croyez	  au	  nom	  du	  Fils	  de	  Dieu.	  
	  
Donc,	  voici	  un	  livre	  écrit	  dans	  le	  but	  de	  nous	  donner	  la	  confiance	  que	  nous	  
sommes	  sauvés.	  Voilà	  ce	  qui	  est	  le	  but	  de	  l'épître	  :	  pour	  nous	  donner	  la	  
confiance	  et	  l'assurance	  que	  nous	  avons	  la	  vie	  éternelle	  et	  que	  nous	  
passerons	  l’éternité	  avec	  Jésus.	  Et	  cela	  nous	  conduit	  alors	  à	  un	  autre	  but,	  
dans	  le	  premier	  chapitre,	  verset	  4,	  "nous	  écrivons	  ces	  choses,	  afin	  que	  notre	  
joie	  soit	  complète."	  Vous	  ne	  pouvez	  pas	  avoir	  la	  joie	  complète	  si	  vous	  n'êtes	  
pas	  sûr	  de	  votre	  condition	  spirituelle.	  Et	  afin	  de	  donner	  cette	  confiance	  et	  la	  
joie	  consécutive,	  John	  a	  écrit	  cette	  épître.	  
	  
Dans	  cette	  épître	  où	  il	  tente	  de	  vous	  donner	  la	  joie	  complète	  de	  savoir	  que	  
vous	  êtes	  un	  chrétien	  sincère,	  il	  énonce	  les	  preuves,	  les	  indices,	  ou	  bien	  les	  
marques	  par	  lesquelles	  on	  peut	  mesurer	  sa	  véritable	  condition.	  	  
	  
Nous	  continuons	  à	  fouiller	  cette	  épître	  pour	  trouver	  ces	  indices	  pour	  que	  
nous	  ayons	  cette	  assurance.	  	  
	  
C’est	  simple	  de	  les	  diviser,	  ils	  sont	  soient	  des	  tests	  doctrinaux,	  ou	  soient	  des	  
tests	  moraux.	  	  
	  
	  Nous	  avons	  déjà	  vu	  que	  le	  premier	  test	  doctrinal	  est	  celui	  de	  notre	  vue	  du	  
Christ	  et	  le	  deuxième	  c’est	  la	  vue	  d’un	  croyant	  de	  lui-‐même.	  Et	  en	  chapitre	  1,	  
cela	  parle	  de	  la	  reconnaissance	  de	  notre	  état	  comme	  pécheur.	  Donc,	  nous	  
pouvons	  dire,	  concernant	  les	  vrais	  chrétiens,	  qu'ils	  comprennent	  la	  divinité	  
de	  Jésus-‐Christ	  venu	  en	  chair,	  et	  ils	  comprennent	  également	  leur	  propre	  
besoin	  de	  pardon	  et	  de	  réconciliation	  à	  Dieu.	  	  
	  
Vous	  voulez	  savoir	  si	  vous	  êtes	  un	  chrétien?	  Vous	  commencez	  par	  vous	  poser	  
ces	  deux	  questions	  :	  	  

⇒ Croyez-‐vous	  l’évangile	  au	  sujet	  de	  Jésus	  Christ?	  	  
⇒ Savez-‐vous	  et	  comprenez-‐vous	  que	  vous	  êtes	  un	  pécheur	  
misérable	  ?	  Confessez-‐vous	  vos	  péchés	  au	  lieu	  de	  les	  nier	  ?	  	  
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Si	  vous	  voyez,	  au	  fond	  de	  votre	  cœur,	  la	  réponse	  positive	  à	  ces	  deux	  
questions,	  vous	  pouvez	  cocher	  les	  deux	  premières	  marques	  d’une	  foi	  
authentique.	  
	  
Les	  vrais	  chrétiens	  basent	  leur	  foi	  sur	  ces	  deux	  doctrines.	  
	  
La	  dernière	  fois,	  en	  chapitre	  2	  verses	  1-‐2,	  nous	  avons	  vu	  que	  Jean	  nous	  
avertit	  des	  dangers	  du	  péché,	  mais	  il	  nous	  rassure	  que	  si	  nous	  péchons,	  et	  
nous	  le	  ferons,	  nous	  avons	  quelqu’un	  qui	  plaide	  notre	  cause	  auprès	  de	  Dieu	  :	  
Jésus	  Christ.	  Et	  nous	  avons	  terminé	  en	  constatant	  que	  son	  sacrifice	  est	  
suffisant	  pour	  tous	  nos	  péchés.	  
	  
Ce	  matin	  nous	  arrivons	  à	  versets	  3-11	  de	  chapitre	  2.	  
Lisons	  les	  premiers	  versets	  1	  Jean	  2	  :3-‐6	  
3A	  ceci	  nous	  reconnaissons	  que	  nous	  l'avons	  connu	  :	  si	  nous	  gardons	  ses	  
commandements.	  4Celui	  qui	  dit	  :	  Je	  l'ai	  connu,	  et	  qui	  ne	  garde	  pas	  ses	  
commandements,	  est	  un	  menteur,	  et	  la	  vérité	  n'est	  pas	  en	  lui.	  5Mais	  celui	  qui	  
garde	  sa	  parole,	  l'amour	  de	  Dieu	  est	  vraiment	  parfait	  en	  lui.	  A	  ceci	  nous	  
reconnaissons	  que	  nous	  sommes	  en	  lui	  :	  6celui	  qui	  déclare	  demeurer	  en	  lui,	  doit	  
marcher	  aussi	  comme	  lui	  (le	  Seigneur)	  a	  marché.	  
	  
Dans	  ces	  versets	  Jean	  nous	  donne	  deux	  indices,	  deux	  marques	  d’un	  vrai	  
chrétien	  :	  l’obéissance	  à	  Dieu	  et	  le	  pratique	  de	  ce	  commandement	  :	  l’amour	  
pour	  nos	  frères	  et	  sœurs	  en	  Christ.	  
	  
Nous	  arrivons	  maintenant	  à	  ce	  qui	  est	  essentiellement	  un	  test	  moral,	  une	  
marque	  qui	  se	  voit	  dans	  notre	  comportement,	  un	  test	  visible.	  
	  
Regardons	  les	  versets	  3.	  «	  3A	  ceci	  nous	  reconnaissons	  que	  nous	  l'avons	  
connu	  :	  »	  
	  Comment	  savons	  nous?	  	  
«	  si	  nous	  gardons	  ses	  commandements.	  	  
	  
Maintenant,	  avec	  ces	  mots	  John	  résume	  ce	  test	  de	  comportement	  très	  
important.	  D'abord,	  le	  test	  est	  indiqué	  ...	  le	  test	  est	  donné	  au	  verset	  3:	  «3A	  ceci	  
nous	  reconnaissons	  que	  nous	  l'avons	  connu,	  si	  nous	  gardons	  ses	  
commandements	  :"	  La	  plus	  importante	  vérification	  de	  votre	  salut	  est	  
manifesté	  dans	  votre	  vie	  par	  l'obéissance	  ...	  par	  l'obéissance.	  
	  
Dans	  ce	  passage	  Jean	  rappelle	  des	  paroles	  de	  Jésus.	  
Jean	  14	  :15	  15Si	  vous	  m'aimez,	  vous	  garderez	  mes	  commandements,	  
	  
Et	  encore	  14	  :21	  «	  21Celui	  qui	  a	  mes	  commandements	  et	  qui	  les	  garde,	  c'est	  
celui	  qui	  m'aime.	  	  
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Trop	  souvent	  la	  grande	  question	  que	  nous	  posons	  est	  «	  Est-‐ce	  que	  vous	  
croyez	  en	  Jésus	  Christ	  ?	  »	  Je	  crois	  un	  meilleur	  façon	  d’en	  penser,	  une	  
meilleure	  question	  à	  poser	  serait	  :	  «	  Aimez-‐vous	  Jésus	  Christ	  ?	  »	  
Voici	  la	  grande	  question	  à	  nous	  tous.	  
	  
Un	  garçon	  qui	  aime	  une	  fille	  cherche	  à	  connaître	  ses	  désirs,	  ses	  préférences,	  
afin	  de	  l’impressionner,	  afin	  de	  lui	  plaire.	  
	  
Si	  vous	  êtes	  un	  croyant	  authentique,	  si	  vous	  aimez	  Jésus,	  vous	  cherchez	  à	  
connaître	  ses	  commandements	  afin	  de	  lui	  obéir,	  afin	  de	  lui	  plaire.	  
	  
L’obéissance	  est	  la	  grande	  marque	  d’amour	  et	  du	  respect.	  On	  ne	  peut	  pas	  
dire	  «	  Je	  t’aime,	  mais	  je	  ne	  t’obéirai	  pas.	  »	  	  
	  
Ici	  la	  Bible	  parle	  d’une	  dévotion	  conforme	  à	  l'esprit	  du	  Christ.	  Très	  différente	  
d'approcher	  cette	  chose	  qu’en	  disant	  «	  Eh	  bien,	  j’ai	  prié	  une	  prière	  et	  je	  suis	  un	  
chrétien.	  Je	  vais	  à	  l'église	  et	  ça	  suffit.	  Je	  ne	  veux	  vraiment	  pas	  être	  trop	  engagé	  
dans	  cette	  affaire.	  Je	  ne	  veux	  pas	  être	  emporté.	  	  Je	  ne	  veux	  pas	  que	  ça	  s’impose	  
dans	  ma	  vie.	  »	  
	  
Nous	  cherchons	  à	  obéir	  à	  Christ,	  parce	  que	  nous	  l’aimons	  et	  nous	  voulons	  lui	  
plaire.	  
	  
Ce	  test	  soulève	  quelques	  questions	  :	  
	  
La	  première	  :	  Comment	  puis-‐je	  l’obéir	  ?	  Je	  ne	  suis	  pas	  que	  humain.	  Je	  
désobéis	  trop	  souvent	  !	  
	  
Encore	  ici,	  la	  Bible	  parle	  d’une	  obéissance	  gracieuse.	  Ça	  veut	  dire	  que	  sous	  la	  
Nouvelle	  Alliance,	  Dieu	  accepte	  notre	  obéissance,	  une	  obéissance	  sincère	  
mais	  plein	  de	  défauts.	  Comment	  peut-‐il	  faire	  cela?	  Parce	  que	  tous	  les	  
défauts	  ont	  été	  payés	  par	  la	  mort	  de	  son	  Fils.	  Et	  maintenant,	  par	  sa	  grâce,	  
Dieu	  regarde	  le	  désir	  de	  nos	  cœurs.	  Alors	  la	  Bible	  nous	  demande	  de	  bien	  
regarder	  nos	  cœurs.	  «	  Est-‐ce	  que	  le	  désir	  profond	  de	  mon	  cœur	  est	  d’obéir	  à	  
Dieu	  ?	  Est-‐ce	  que	  c’est	  ça	  la	  direction	  de	  ma	  vie	  ?	  »	  
	  
Sondez	  vos	  cœurs	  pour	  découvrir	  si	  ce	  désir	  s’y	  trouve.	  
	  
L’apôtre	  Pierre	  a	  écrit	  :	  10C'est	  pourquoi	  frères,	  efforcez-vous	  d'autant	  plus	  
d'affermir	  votre	  vocation	  et	  votre	  élection	  :	  en	  le	  faisant,	  vous	  ne	  broncherez	  
jamais.	  
	  
Souvent	  la	  Bible	  nous	  appelle	  à	  s’examiner,	  à	  réfléchir	  sur	  notre	  vie.	  Efforcez-‐
vous	  d’affermir	  votre	  salut,	  et	  vous	  ne	  trébucherez	  pas.	  	  
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La	  deuxième	  question	  est	  :	  Quels	  sont	  ses	  commandements	  ?	  	  
	  
Et	  Jean	  nous	  précise	  en	  versets	  7	  à	  11	  
	   7Bien-aimés,	  ce	  n'est	  pas	  un	  commandement	  nouveau	  que	  je	  vous	  écris,	  
mais	  un	  commandement	  ancien,	  que	  vous	  avez	  eu	  dès	  le	  commencement	  ;	  ce	  
commandement	  ancien,	  c'est	  la	  parole	  que	  vous	  avez	  entendue.	  8D'autre	  part,	  
c'est	  un	  commandement	  nouveau	  que	  je	  vous	  écris	  ;	  ceci	  est	  vrai	  pour	  lui	  et	  
pour	  vous,	  car	  les	  ténèbres	  passent,	  et	  la	  lumière	  véritable	  brille	  déjà.	  	  
	   9Celui	  qui	  prétend	  être	  dans	  la	  lumière,	  tout	  en	  haïssant	  son	  frère,	  est	  
encore	  dans	  les	  ténèbres.	  10Celui	  qui	  aime	  son	  frère	  demeure	  dans	  la	  lumière	  et	  
ne	  risque	  pas	  de	  tomber.	  11Mais	  celui	  qui	  a	  de	  la	  haine	  pour	  son	  frère	  est	  dans	  
les	  ténèbres	  ;	  il	  marche	  dans	  les	  ténèbres	  et	  ne	  sait	  où	  il	  va,	  parce	  que	  les	  
ténèbres	  ont	  rendu	  ses	  yeux	  aveugles.	  
	  
L'amour	  est	  élevé	  au-‐dessus	  de	  tout	  le	  reste	  dans	  l'Écriture.	  Aimer	  Dieu	  est	  
élevé	  au-‐dessus	  de	  tout	  en	  termes	  de	  la	  relation	  d'une	  personne	  à	  Dieu	  ;	  et	  
aimer	  les	  uns	  les	  autres	  est	  élevé	  au-‐dessus	  du	  reste.	  Ainsi	  aimer	  Dieu	  
remplit	  tous	  les	  commandements	  et	  le	  fait	  d’aimer	  l'autrui	  est	  
l'accomplissement	  de	  tous	  ces	  commandements	  qui	  traitent	  nos	  relations	  
interpersonnelles.	  Ainsi,	  l'amour	  est	  le	  commandement	  suprême.	  
	  
Et	  le	  passage,	  à	  partir	  du	  verset	  7	  à	  11,	  pourrait	  être	  compris	  si	  nous	  suivons	  
un	  simple	  aperçu.	  L'amour	  comme	  un	  commandement	  ancien,	  et	  l'amour	  
comme	  un	  commandement	  nouveau,	  puis	  un	  dernier	  avertissement	  traitant	  
de	  l'amour	  comme	  un	  mode	  de	  vie.	  
	  
Nous	  avons	  lu	  ce	  verset	  de	  L'Ancien	  Testament,	  dans	  Deutéronome	  6:	  5	  
exigeant	  que	  Dieu	  soit	  aimé	  de	  tout	  notre	  cœur,	  de	  notre	  l'âme,	  l'esprit	  et	  la	  
force,	  mais	  Lévitique	  19:18	  ajouté,	  "Tu	  aimeras	  ton	  prochain	  comme	  toi-
même."	  	  
Si	  vous	  aimez	  Dieu,	  vous	  garderez	  la	  première	  partie	  des	  dix	  
commandements,	  si	  vous	  aimez	  votre	  voisin	  vous	  garderez	  les	  autres.	  Et	  cela	  
fait	  partie	  de	  la	  loi	  qui	  a	  été	  établie	  depuis	  le	  début.	  
	  
Comment	  ce	  commandement	  pourrait-‐il	  être	  nouveau	  ?	  
	  
Dans	  ces	  versets	  Jean	  nous	  rappelle	  les	  paroles	  de	  Jésus	  :	  
John	  13:34–35	  (LSG)	  Je	  vous	  donne	  un	  commandement	  nouveau:	  Aimez-vous	  
les	  uns	  les	  autres;	  comme	  je	  vous	  ai	  aimés,	  vous	  aussi,	  aimez-vous	  les	  uns	  les	  
autres.	  35A	  ceci	  tous	  connaîtront	  que	  vous	  êtes	  mes	  disciples,	  si	  vous	  avez	  de	  
l’amour	  les	  uns	  pour	  les	  autres.	  	  

	  
Ici	  dans	  son	  épître,	  Jean	  ne	  parle	  pas	  de	  l'idée	  d’un	  commandement	  nouveau	  
dans	  le	  temps	  chronologique,	  mais	  l'idée	  de	  quelque	  chose	  d’une	  qualité	  
nouvelle,	  d’une	  fraicheur.	  	  
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Dans	  ce	  sens	  les	  paroles	  de	  Jésus	  Christ	  et	  de	  Jean	  nous	  dit	  «	  Je	  ne	  vous	  écris	  
pas	  quelque	  chose	  que	  vous	  n’avez	  jamais	  entendu	  parler	  d’avant.	  Je	  ne	  vais	  pas	  
inventer	  quelque	  chose.	  Je	  vous	  donne	  un	  commandement	  d’une	  nouvelle	  
qualité.	  Je	  vous	  donne	  quelque	  chose	  de	  frais,	  quelque	  chose	  qui	  est	  nouveau	  
pas	  dans	  le	  temps,	  mais	  dans	  la	  qualité	  et	  dans	  son	  essence	  et	  dans	  son	  
caractère.	  »	  Il	  y	  a	  une	  fraicheur.	  	  
	  
Comment	  ce	  commandement	  est-‐il	  nouveau	  ?	  Jésus	  a	  ajouté	  le	  phrase	  :	  
«	  Comme	  je	  vous	  ai	  aimé	  ».	  	  
	  
Quand	  Jésus	  s’exprimait,	  seules	  quelques	  petites	  minutes	  ont	  expiré	  depuis	  
qu’il	  a	  lavé	  les	  pieds	  sales	  de	  ses	  disciples.	  	  L'exemple	  de	  l'acte	  finale	  d'amour	  
de	  Jésus	  envers	  ses	  disciples	  était	  de	  leurs	  laver	  les	  pieds	  sales,	  même	  les	  
pieds	  sales	  de	  Judas.	  «	  Aimez-vous	  les	  uns	  les	  autres;	  comme	  je	  vous	  ai	  aimés	  »	  
	  
Quel	  genre	  d'amour?	  Un	  amour	  humble,	  de	  service	  ;	  un	  amour	  sacrificiel.	  
Jamais	  le	  monde	  n'a	  vu	  cet	  amour	  parfait	  jusqu'à	  ce	  que	  Jésus	  l’ait	  démontré.	  	  
Un	  amour	  sacrificiel,	  un	  amour	  prêt	  à	  mourir	  pour	  l’autre.	  
«	  A	  ceci	  tous	  connaîtront	  que	  vous	  êtes	  mes	  disciples,	  si	  vous	  avez	  de	  l’amour	  les	  
uns	  pour	  les	  autres.	  »	  	  
Non,	  le	  commandement	  n’était	  pas	  nouveau,	  mais	  l’exemple	  Oui.	  Une	  
nouvelle	  norme,	  l’exemple	  de	  Jésus	  Christ.	  La	  nouveauté	  de	  cet	  amour	  est	  
qu’il	  se	  manifeste	  en	  Jésus-‐Christ	  pour	  la	  première	  fois.	  Maintenant,	  ce	  que	  
cela	  signifie	  d'aimer	  votre	  voisin	  est	  clair.	  Christ	  l’a	  rendu	  visible.	  	  
	  
Nous	  voyons	  l'amour	  non	  seulement	  comme	  un	  commandement	  ancien	  et	  
l'amour	  comme	  un	  commandement	  nouveau,	  mais	  l'amour	  comme	  un	  mode	  
de	  vie.	  Ce	  n’est	  pas	  une	  philosophie.	  Ce	  n’est	  non	  plus	  l'idéologie	  du	  
christianisme.	  Dans	  les	  versets	  9	  à	  11	  Jean	  donne	  quelques	  illustrations	  
claires	  en	  noir	  et	  blanc.	  Il	  ne	  mâche	  pas	  ses	  paroles.	  Il	  dit	  que	  celui	  qui	  n’aime	  
pas	  son	  frère	  est	  :	  

⇒ Dans	  l’obscurité.	  
⇒ Perdu	  
⇒ Aveugle	  

	  
	  9Celui	  qui	  prétend	  être	  dans	  la	  lumière,	  tout	  en	  haïssant	  son	  frère,	  est	  encore	  
dans	  les	  ténèbres.	  10Celui	  qui	  aime	  son	  frère	  demeure	  dans	  la	  lumière	  et	  ne	  
risque	  pas	  de	  tomber.	  11Mais	  celui	  qui	  a	  de	  la	  haine	  pour	  son	  frère	  est	  dans	  les	  
ténèbres	  ;	  il	  marche	  dans	  les	  ténèbres	  et	  ne	  sait	  où	  il	  va,	  parce	  que	  les	  ténèbres	  
ont	  rendu	  ses	  yeux	  aveugles.	  
	  
La	  Bible	  nous	  lance	  cet	  appel	  :	  «Regardez,	  si	  vous	  êtes	  un	  chrétien.	  Ce	  n’est	  
pas	  une	  philosophie,	  vous	  ne	  pouvez	  pas	  le	  croire	  et	  ensuite	  vivre	  n’importe	  
comment.	  Ce	  n’est	  pas	  ça	  l’esprit	  de	  Christ.	  Si	  vous	  avez	  vraiment	  été	  sauvés,	  
transformés	  et	  régénérés,	  deux	  choses	  seront	  vraies	  au	  sujet	  de	  votre	  vie	  :	  
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L'une	  c’est	  que	  vous	  allez	  obéir	  à	  Dieu,	  et	  la	  deuxième	  c’est	  que	  vous	  allez	  
aimer	  les	  autres	  chrétiens.	  Vous	  allez	  aimer	  vos	  frères	  et	  vos	  sœurs	  en	  Christ.	  
	  
Et	  cela	  fait	  partie	  de	  ce	  qui	  se	  passe	  quand	  vous	  devenez	  un	  chrétien.	  Le	  Saint	  
Esprit	  vient	  habiter	  dans	  votre	  vie	  et	  il	  produit	  le	  fruit	  de	  l'Esprit.	  	  Selon	  
Galates	  5:22,	  le	  fruit	  de	  l'Esprit	  est	  ...	  quel	  est	  le	  premier?	  L’amour	  !	  	  
	  
Ici,	  le	  principe	  est	  appliqué.	  Le	  test	  est	  donné	  à	  celui	  qui	  prétend	  être	  un	  
chrétien.	  Et	  ce	  test	  est	  sans	  équivoque.	  Verset	  9:	  Celui	  qui	  prétend	  être	  dans	  la	  
lumière,	  tout	  en	  haïssant	  son	  frère,	  est	  encore	  dans	  les	  ténèbres.	  	  
	  
Si	  vous	  haïssez,	  vous	  n'êtes	  pas	  dans	  le	  royaume.	  Si	  vous	  détestez	  votre	  frère,	  
si	  vous	  détestez	  les	  autres,	  si	  vous	  ne	  voyez	  pas	  les	  gens	  comme	  Dieu	  les	  voit,	  
alors	  il	  n’est	  pas	  en	  contrôle	  de	  votre	  cœur.	  L’amour	  est	  la	  preuve	  suprême,	  
lorsqu’il	  est	  attaché	  à	  la	  saine	  doctrine.	  
	  
Ainsi,	  si	  vous	  êtes	  un	  vrai	  chrétien,	  l’amour	  va	  apparaître	  dans	  votre	  vie	  
quotidienne.	  Cela	  ne	  parle	  pas	  d’un	  amour	  parfait.	  Vous	  ne	  manifesterez	  
l’amour	  comme	  la	  perfection	  de	  votre	  vie,	  mais	  il	  sera	  la	  direction.	  Vous	  allez	  
avoir	  un	  cœur	  d'amour	  pour	  ceux	  qui	  vous	  entourent,	  pas	  un	  cœur	  amère,	  
rempli	  de	  haine.	  Vous	  allez	  vouloir	  servir	  ceux	  qui	  vous	  entourent,	  au	  lieu	  de	  
les	  exiger	  de	  vous	  servir.	  Vous	  allez	  vouloir	  aider	  ceux	  qui	  vous	  entourent,	  et	  
non	  pas	  leur	  nuire.	  Vous	  allez	  vouloir	  venir	  en	  aide	  aux	  autres,	  de	  les	  
soulever,	  au	  lieu	  de	  marcher	  sur	  leurs	  pieds.	  	  
	  
Voici	  la	  mentalité	  d’un	  vrai	  croyant.	  	  Si	  vous	  ne	  disposez	  pas	  d'un	  amour	  pour	  
le	  peuple	  de	  Dieu,	  c’est	  une	  preuve	  claire	  que	  vous	  êtes	  dans	  l'obscurité,	  peu	  
importe	  ce	  que	  vous	  prétendez.	  
	  
Jean	  continue,	  «Celui	  qui	  aime	  son	  frère,	  demeure	  dans	  la	  lumière."	  Et	  il	  ajoute:	  
«il	  ne	  risque	  pas	  de	  tomber."	  	  Cette	  idée	  est	  assez	  compréhensible.	  Si	  vous	  
marchez	  dans	  la	  lumière,	  vous	  ne	  trébuchez	  pas	  sur	  quelque	  chose.	  Vous	  
voyez	  où	  vous	  marchez.	  Vous	  n’êtes	  pas	  comme	  quelqu'un	  qui	  tâtonne	  dans	  
l'obscurité.	  	  
	  
Et	  qu'est-‐ce	  que	  cela	  signifie?	  Eh	  bien	  tomber	  est	  littéralement	  une	  façon	  
d'exprimer	  le	  péché	  contre	  les	  autres.	  Tomber	  ou	  trébucher	  dans	  les	  
Écritures	  parle	  du	  péché.	  Et	  dans	  ce	  contexte	  ce	  qu'il	  dit	  est	  très	  similaire	  à	  
ce	  que	  dit	  Paul	  dans	  Romains	  13	  :8-10,	  	  
	  
8N'ayez	  aucune	  dette	  envers	  personne,	  sauf	  la	  dette	  de	  l'amour	  que	  vous	  devez	  
avoir	  entre	  vous.	  Celui	  qui	  aime	  les	  autres	  obéit	  parfaitement	  à	  la	  loi.	  9En	  effet,	  
vous	  connaissez	  les	  commandements	  :	  «	  Ne	  commets	  pas	  d'adultère.	  Ne	  tue	  
personne.	  Ne	  vole	  pas.	  Ne	  désire	  pas	  ce	  qui	  ne	  t'appartient	  pas.	  »	  	  
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Ces	  commandements	  et	  tous	  les	  autres	  sont	  contenus	  dans	  cette	  parole	  :	  «	  Aime	  
ton	  prochain	  comme	  toi-même	  !	  »	  10Quand	  on	  aime,	  on	  ne	  fait	  aucun	  mal	  à	  son	  
prochain.	  Par	  conséquent,	  aimer,	  c'est	  obéir	  parfaitement	  à	  la	  loi.	  
	  
Il	  dit,	  si	  vous	  aimez	  les	  gens,	  vous	  n’allez	  pas	  tomber	  dans	  le	  péché	  contre	  
eux.	  Vous	  n’allez	  pas	  voler	  des	  autres.	  Vous	  n’allez	  pas	  commettre	  l'adultère.	  
Vous	  n’allez	  pas	  à	  commettre	  un	  meurtre.	  Vous	  n’allez	  pas	  leur	  mentir.	  Vous	  
n’allez	  pas	  convoiter	  leurs	  biens.	  Si	  vous	  aimez	  les	  autres,	  vous	  ne	  péchez	  pas	  
contre	  eux.	  Et	  même	  lorsque	  nous	  ne	  parvenons	  pas	  à	  aimer	  comme	  nous	  le	  
devons	  faire,	  	  nous	  avons	  du	  remords.	  
	  
La	  Bible	  dit	  que	  si	  vous	  êtes	  un	  vrai	  chrétien,	  vous	  allez	  aimer	  les	  gens	  et	  
vous	  n’allez	  pas	  pécher	  contre	  eux	  comme	  un	  style	  de	  vie.	  
	  
Et	  il	  se	  termine	  par	  un	  commentaire	  sur	  l'absence	  d'amour	  dans	  le	  verset	  11.	  
"11Mais	  celui	  qui	  a	  de	  la	  haine	  pour	  son	  frère	  est	  dans	  les	  ténèbres	  ;	  il	  marche	  
dans	  les	  ténèbres	  et	  ne	  sait	  où	  il	  va,	  parce	  que	  les	  ténèbres	  ont	  rendu	  ses	  yeux	  
aveugles."	  
	  
Ils	  sont	  comme	  ceux	  du	  chapitre	  1	  versets	  5	  et	  6.	  «Dieu	  est	  lumière,	  il	  n'y	  a	  pas	  
en	  lui	  de	  ténèbres.	  6Si	  nous	  disons	  que	  nous	  sommes	  en	  communion	  avec	  lui,	  et	  
que	  nous	  marchions	  dans	  les	  ténèbres,	  nous	  mentons	  et	  nous	  ne	  pratiquons	  pas	  
la	  vérité.	  "	  Et	  ce	  genre	  de	  personne	  ne	  sait	  pas	  où	  il	  va	  et	  donc	  il	  trébuche	  
partout.	  Il	  pèche	  contre	  lui-‐même	  et	  contre	  les	  autres	  et	  surtout,	  contre	  Dieu.	  	  
	  

⇒ Dans	  l’obscurité	  :	  est	  dans	  les	  ténèbres	  	  
⇒ Perdu	  :	  ne	  sait	  où	  il	  va	  
⇒ Aveugle	  :	  que	  les	  ténèbres	  ont	  rendu	  ses	  yeux	  aveugles."	  

	  
Ces	  personnes	  ne	  sont	  pas	  des	  croyants	  sincères,	  sans	  cire.	  Ils	  prétendent	  
être	  chrétien,	  mais	  ce	  n’est	  qu’un	  masque	  de	  cire.	  Leur	  foi	  est	  dévoilé	  fausse	  
par	  leur	  comportement.	  	  
	  
Souvenons	  nous	  de	  Jean	  15	  :12	  	  
C’est	  ici	  mon	  commandement:	  Aimez-vous	  les	  uns	  les	  autres,	  comme	  je	  vous	  ai	  
aimés.	  13Il	  n’y	  a	  pas	  de	  plus	  grand	  amour	  que	  de	  donner	  sa	  vie	  pour	  ses	  amis.	  14	  	  

Alors	  Jésus	  dit	  «	  Je	  veux	  que	  vous	  aimez	  d'une	  manière	  que	  vous	  ne	  l'avez	  
jamais	  connu	  avant,	  je	  veux	  que	  vous	  aimez	  selon	  le	  façon	  dont	  je	  vous	  ai	  
aimé.	  »	  
	  
Donc,	  si	  vous	  aimez	  comme	  ça,	  vous	  allez	  passer	  le	  test	  et	  vous	  saurez.	  
Regardez	  votre	  cœur.	  Avez-‐vous	  réussi	  le	  test	  doctrinal?	  Croyez-‐vous	  en	  la	  
divinité	  du	  Christ?	  Comprenez-‐vous	  votre	  état	  de	  pécheur?	  	  
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Comment	  faites-‐vous	  sur	  le	  test	  moral	  ?	  Avez-‐vous	  le	  désir	  d'obéir	  à	  la	  Parole	  
de	  Dieu?	  Et	  aimez-‐vous	  les	  autres?	  Voilà	  comment	  vous	  savez	  si	  vous	  êtes	  un	  
chrétien.	  	  
	  
Et	  par	  cet	  amour	  ça	  ne	  sera	  que	  vous	  qui	  le	  verrez,	  mais	  par	  cet	  amour	  les	  
gens	  qui	  vous	  entourent	  le	  verront	  aussi.	  Quelle	  grande	  déclaration.	  «	  A	  ceci	  
tous	  connaîtront	  que	  vous	  êtes	  mes	  disciples,	  si	  vous	  avez	  de	  l’amour	  les	  uns	  
pour	  les	  autres.	  »	  	  
	  
Voilà	  le	  cœur	  et	  l'âme	  de	  notre	  témoignage	  chrétien.	  Voilà	  le	  fondement	  sur	  
lequel	  l'Évangile	  devient	  crédible.	  
	  
Que	  Dieu	  bénisse	  l’enseignement	  de	  Sa	  Parole.	  Amen.	  
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Autres	  passages	  :	  
1	  Jean	  2	  :3-‐11	  
3A	  ceci	  nous	  reconnaissons	  que	  nous	  l'avons	  connu	  :	  si	  nous	  gardons	  ses	  
commandements.	  4Celui	  qui	  dit	  :	  Je	  l'ai	  connu,	  et	  qui	  ne	  garde	  pas	  ses	  
commandements,	  est	  un	  menteur,	  et	  la	  vérité	  n'est	  pas	  en	  lui.	  5Mais	  celui	  qui	  
garde	  sa	  parole,	  l'amour	  de	  Dieu	  est	  vraiment	  parfait	  en	  lui.	  A	  ceci	  nous	  
reconnaissons	  que	  nous	  sommes	  en	  lui	  :	  6celui	  qui	  déclare	  demeurer	  en	  lui,	  doit	  
marcher	  aussi	  comme	  lui	  (le	  Seigneur)	  a	  marché.	  
	  
7Bien-aimés,	  ce	  n'est	  pas	  un	  commandement	  nouveau	  que	  je	  vous	  écris,	  mais	  un	  
commandement	  ancien,	  que	  vous	  avez	  eu	  dès	  le	  commencement	  ;	  ce	  
commandement	  ancien,	  c'est	  la	  parole	  que	  vous	  avez	  entendue.	  8D'autre	  part,	  
c'est	  un	  commandement	  nouveau	  que	  je	  vous	  écris	  ;	  ceci	  est	  vrai	  pour	  lui	  et	  
pour	  vous,	  car	  les	  ténèbres	  passent,	  et	  la	  lumière	  véritable	  brille	  déjà.	  9Celui	  qui	  
prétend	  être	  dans	  la	  lumière,	  tout	  en	  haïssant	  son	  frère,	  est	  encore	  dans	  les	  
ténèbres.	  10Celui	  qui	  aime	  son	  frère	  demeure	  dans	  la	  lumière	  et	  ne	  risque	  pas	  de	  
tomber.	  11Mais	  celui	  qui	  a	  de	  la	  haine	  pour	  son	  frère	  est	  dans	  les	  ténèbres	  ;	  il	  
marche	  dans	  les	  ténèbres	  et	  ne	  sait	  où	  il	  va,	  parce	  que	  les	  ténèbres	  ont	  rendu	  
ses	  yeux	  aveugles.	  
	  
1	  Jean	  3	  :14-18	  
14Nous	  savons	  que	  nous	  sommes	  passés	  de	  la	  mort	  à	  la	  vie,	  parce	  que	  nous	  
aimons	  les	  frères.	  Celui	  qui	  n'aime	  pas	  demeure	  dans	  la	  mort.	  15Quiconque	  a	  de	  
la	  haine	  pour	  son	  frère	  est	  un	  meurtrier,	  et	  vous	  savez	  qu'aucun	  meurtrier	  n'a	  
la	  vie	  éternelle	  demeurant	  en	  lui.	  
	  
16A	  ceci,	  nous	  avons	  connu	  l'amour	  :	  c'est	  qu'il	  a	  donné	  sa	  vie	  pour	  nous.	  Nous	  
aussi,	  nous	  devons	  donner	  notre	  vie	  pour	  les	  frères.	  17Si	  quelqu'un	  possède	  les	  
biens	  du	  monde,	  qu'il	  voie	  son	  frère	  dans	  le	  besoin	  et	  qu'il	  lui	  ferme	  son	  cœur,	  
comment	  l'amour	  de	  Dieu	  demeurera-t-il	  en	  lui	  ?	  
	  
18Petits	  enfants,	  n'aimons	  pas	  en	  parole	  ni	  avec	  la	  langue,	  mais	  en	  action	  et	  en	  
vérité.	  
	  
4:7-12	  
7Bien-aimés,	  aimons-nous	  les	  uns	  les	  autres	  ;	  car	  l'amour	  est	  de	  Dieu,	  et	  
quiconque	  aime	  est	  né	  de	  Dieu	  et	  connaît	  Dieu.	  8Celui	  qui	  n'aime	  pas	  n'a	  pas	  
connu	  Dieu,	  car	  Dieu	  est	  amour.	  9Voici	  comment	  l'amour	  de	  Dieu	  a	  été	  
manifesté	  envers	  nous	  :	  Dieu	  a	  envoyé	  son	  Fils	  unique	  dans	  le	  monde	  afin	  que	  
nous	  vivions	  par	  lui.	  10Et	  cet	  amour	  consiste	  non	  pas	  en	  ce	  que	  nous	  avons	  aimé	  
Dieu,	  mais	  en	  ce	  qu'il	  nous	  a	  aimés	  et	  qu'il	  a	  envoyé	  son	  Fils	  comme	  victime	  
expiatoire	  pour	  nos	  péchés.	  11Bien-aimés,	  si	  Dieu	  nous	  a	  tant	  aimés,	  nous	  
devons,	  nous	  aussi,	  nous	  aimer	  les	  uns	  les	  autres.	  
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12Personne	  n'a	  jamais	  vu	  Dieu.	  Si	  nous	  nous	  aimons	  les	  uns	  les	  autres,	  Dieu	  
demeure	  en	  nous,	  et	  son	  amour	  est	  parfait	  en	  nous.	  
	  
4:20	  –	  5:2	  
	  
20Si	  quelqu'un	  dit	  :	  J'aime	  Dieu,	  et	  qu'il	  haïsse	  son	  frère,	  c'est	  un	  menteur,	  car	  
celui	  qui	  n'aime	  pas	  son	  frère	  qu'il	  voit,	  ne	  peut	  aimer	  Dieu	  qu'il	  ne	  voit	  pas.	  
21Et	  nous	  avons	  de	  lui	  ce	  commandement	  :	  Que	  celui	  qui	  aime	  Dieu	  aime	  aussi	  
son	  frère.	  
1Quiconque	  croit	  que	  Jésus	  est	  le	  Christ	  est	  né	  de	  Dieu,	  et	  quiconque	  aime	  
celui	  qui	  l'a	  engendré	  aime	  aussi	  celui	  qui	  est	  né	  de	  lui.	  2A	  ceci	  nous	  
reconnaissons	  que	  nous	  aimons	  les	  enfants	  de	  Dieu	  :	  quand	  nous	  aimons	  Dieu	  et	  
que	  nous	  pratiquons	  ses	  commandements.	  
	  


